
 
Protokoll der Sitzung des HF-Ausschusses vom 20.04.2023 
 
Beginn:  19:30 
Ende: 20.30   
    
 
Ort: Sitzungssaal 
 
Sitzungsleiter: Dietmar Gruchmann 
 
Anwesend:  Jochen Karl, Sara Hofmann-Cumani, Gerlinde Schmolke (Protokollführung), Josef 

Kink, Florian Baierl, Christian Nolte, Daniela Rieth, Norbert Fröhler, Jürgen Ascherl, 
Bastian Dombret, Hans Peter Adolf, Sefika Seymen 

 
Verwaltung:       Herr Rothaus, Herr Kaiser, Frau Brüderer, Herr Brodschelm 
Presse:       MM 
 
 
Öffentlicher Teil  
 
1 Eröffnung der Sitzung  
2 Preisanpassung an den P+R-Anlagen Garching-Hochbrück und Garching-Forschungszentrum 
Beschluss: +, einstimmig 
  
3 Genehmigung überplanmäßiger- und außerplanmäßiger Ausgaben 2022  
Überschreitungen durch Unterhalt Spielplätze, U-Bahn Dienstbarkeiten, Notarkosten waren noch 
nicht eingetragen und Erstvermessung Lichtraumnachweis. 
Beschluss: +, einstimmig 
 
4 Grundsatzdiskussion über die Ausgestaltung des Bürgerbudgets der Stadt Garching b. München 
Ein Entwurf liegt vor. Herr Rothaus geht den Text durch. Es kommen sofort Zwischenfragen. 
 Begriff „Begünstigter“ (Dombret).  
 Namensnennung (Ascherl)  
 Frist KW 6-10, warum nicht einfach bis KW 10 (Baierl) 
Anschließend längere Diskussion. 
Herr Adolf hält den Aufwand wegen 50.000 € für zu hoch. 
Herr Fröhler findet gut, dass Vorschläge kanalisiert werden, was positiv sein kann.  
Vorschlag: Unterscheidung von gemeinwohlorientierten Projekten und nicht zulässigen Projekten 
Herr Ascherl: auch 20 Anträge pro Person könnten vorkommen 
Herr Baierl bewertet das Bespiel USH, viel Aufwand mit wenig Resonanz bei der Abstimmung. Frage: 
Soll ein Quorum eingefordert werden? 
Frau Cumani fragt nach mobile Abstimmorten. Herr Brodschelm meint, dass könnte funktionieren. 
Herr Nolte hält anonyme Vorschläge für unsinnig in einer Demokratie. 
Herr Fröhler fordert, dass auch Details zu einem Vorschlag genannt werden sollen. Manipulation ist 
immer möglich. Anträge könnten auch von Vereinsmitgliedern im Auftrag eines Vereins gestellt 
werden, was die Vereinsförderung unterlaufen könnte.  
Herr Nolte fragt, ob die Abstimmung in der Bürgerversammlung erfolgen könnte. Resonanz eher 
negativ, weil dort nur bestimmte Leute hingehen. 
Verweis in die Fraktionen, Rückmeldung bis Ende Mai an Herrn Rothaus!!!! 
 
5 Mitteilungen aus der Verwaltung  
Nichts 
6 Sonstiges; Anträge und Anfragen  
Nichts 


